

Alcaldesa de Quilpué y megaincendio: “No nos ha llegado el Fondo de Emergencia Transitorio”

QUILPUÉ- Durante su intervención en la octava sesión de la Comisión Especial Investigadora (CEI) del megaincendio del 2 y 3 de febrero de 2024, la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, expresó su preocupación por los retrasos en la reconstrucción y la falta de recursos que afectan a su comuna. En la instancia, destinada a fiscalizar las acciones del Estado tras la catástrofe, afirmó que hasta ahora no se ha entregado ninguna vivienda por parte del Serviu, pese a que hay proyectos en ejecución.

“Sí, reafirmo que son cero las casas reconstruidas”, dijo la alcaldesa, explicando que si bien existen proyectos en desarrollo, las viviendas aún no han sido recepcionadas debido a trabas normativas, en especial relacionadas con el numeral 7 del artículo 514 de la Ley General de Urbanismo, cuyo cambio -según indicó- permitiría concretar la entrega definitiva de los subsidios.

Uno de los puntos más críticos de su intervención fue la falta de transferencia de los recursos del Fondo de Emergencia Transitorio. Corti detalló que, pese a que el Ejecutivo comprometió \$225 mil millones para la reconstrucción en 2025, aún no se han ejecutado. “Estamos en el mes 7 y esa plata no está ejecutada. Es vergonzoso. Esa es plata que debiera estar en el corazón de los damnificados”, reclamó.

La alcaldesa también subrayó que las demoras no solo representan un perjuicio material para las familias afectadas, sino que han generado un grave impacto emocional y psicosocial en la comunidad. “La catástrofe ha provocado daños emocionales que ni ustedes se imaginan”, señaló, llamando al Gobierno a destrabar los recursos y eliminar las barreras legales y regulatorias que han impedido una respuesta efectiva.

En su exposición, Corti hizo un llamado urgente a acelerar la ejecución de los fondos y avanzar en la entrega de viviendas, asegurando que es una deuda pendiente con las familias que aún esperan soluciones concretas más de un año después de la tragedia.



Carolina Corti, alcaldesa de Quilpué.